

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, Miércoles 22 de Noviembre del 2023 - [www.sgjd.gov.hn](http://www.sgjd.gov.hn) - Edición No. 214



## Presidenta Xiomara Castro anuncia inversión de L6,900 millones para reparar 12 mil escuelas

La Presidenta Xiomara Castro expresó que los 6,900 millones de lempiras (L), de los fondos no reembolsables que proporciona el Gobierno de China, serán invertidos en la reparación de los 12 mil centros educativos.

“Los 285 millones de dólares, que son 6,900 millones de lempiras de los fondos no reembolsables que proporciona el Gobierno de China, serán invertidos en la reparación y total cobertura en los 12 mil centros educativos”, subrayó.

La mandataria, quien realizó la inauguración de la cancha número 42 en el municipio de Talanga, Francisco Morazán, dijo que la inversión de educación pública, construcción y reparación de escuelas es la más alta en su Gobierno.

Comentó que se siguen mejorando las condiciones en el magisterio, ya que se reactivaron los programas de la Merienda Escolar y la Matrícula Gratis. A través del programa de la Merienda Escolar recibió reconocimiento en Francia por haber cubierto el 95 por ciento de las escuelas del país.



## SEGOB y Poder Judicial se reúnen para reactivar la Comisión Intersectorial de Mecanismos Alternos de Solución de Conflictos

Con el objetivo de reactivar la Comisión Intersectorial de Mecanismos Alternos de Solución de Conflictos, el Secretario de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero Morris, la Subsecretaria de Justicia, Carmen Haydeé López y autoridades del Poder Judicial a fin de impulsar iniciativas de reformas y fortalecimiento que promuevan el acceso a la justicia ciudadana, así como el acompañamiento de la cooperación internacional.



## Sesal y SIT trabajan en la construcción de los hospitales en el país



La Secretaría de Salud (Sesal) junto con la Secretaría de Infraestructura económica (SIT) trabajan en la construcción de los hospitales de Olancho y occidente del país.

El titular de la Salud José Manuel Matheu, dijo que la maquinaria pesada ya trabaja en los terrenos a donde se levantarán el hospital de Santa Bárbara que es un hospital regional.

También en los otros dos: Salamá y Ocotepeque serán hospitales básicos, indicó.

Además, dijo que en los tres hospitales se aumentará la capacidad de camas, es decir un total de 270 camas más. Por instrucciones de la Presidenta Xiomara Castro, los tres primeros hospitales se construirán con fondos nacionales en una inversión estimada de unos 90 millones de dólares (\$).

## SAG presenta cinco nuevos tipos de cultivo de yuca para ampliar la oferta en el mercado nacional



La titular de Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), Laura Suazo, presentó a los productores de yuca el éxito en el cultivo de nuevas variedades del injerto, en la estación experimental de tecnología agropecuaria de Comayagua.

Esto con el propósito es colocar en el mercado nacional producto hondureño que genere empleo y amplifique los ingresos para los pequeños productores.

La titular Laura Suazo, informó: “Se presentaron las características fenotípicas de las líneas avanzadas promisorias de yuca, con características deseadas por los productores, comercializadores y consumidores, así como su manejo agronómico y su rentabilidad en relación al rendimiento”.



De tal forma, los productores de yuca conocieron sobre las características agronómicas de cinco líneas del rubro en la primera sala virtual, de capacitación para enseñar las técnicas de cultivo con el acompañamiento de especialistas en la agronomía de la Dirección de Ciencia y Tecnología Agropecuaria (Dicta).

El aula piloto de capacitación virtual se inauguró en la estación experimental “La Tabacalera” de Comayagua, en el evento denominado “Día de Campo”.

Las autoridades de la SAG entregaron un nuevo tractor donado por el Gobierno de la República para continuar los esfuerzos de investigación experimental y desarrollo agrícola que impacte directamente en los pequeños agricultores.

## Avanza construcción de la Política Pública para la Promoción y Protección de los DDHH

Con la finalidad de avanzar en la construcción de la Política Pública para la Promoción y Protección de los Derechos Humanos 2025-2034, la SEDH presentó al Comité Directivo de ProDerechos Unión Europea, la ruta crítica y metodológica que permitirá el diseño y formulación de la Política Pública y el Plan Nacional de Acción en DD. HH.

La ruta crítica y metodológica será una herramienta efectiva para abordar los DD. HH. en el país, así como para fortalecer las debilidades institucionales y disminuir las desigualdades estructurales identificadas en Honduras.

La titular de la SEDH, Natalie Roque Sandoval, al dirigirse al comité expresó: “Esta ruta crítica es una herramienta significativa para contribuir en la mejora de la situación de DD. HH. en nuestro país y es una muestra del profundo compromiso de nuestro Gobierno para tratar de reconstruir y restablecer la confianza de las poblaciones vulnerables en la institucionalidad”.



Entre los miembros presentes del comité directivo del programa PRODERECHOS, están Isabel Albaladejo, Representante en Honduras de la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos en Honduras. OACNUDH, Elvia Valle de Conaprev - Mecanismo Nacional de Prevención Honduras; Jaime Segura, embajador de la Unión Europea en Honduras; Blanca Izaguirre, comisionada del CONADEH; miembros de ONG defensoras de DD. HH. y de los proyectos de la Unión Europea: Tejiendo Redes y ProdeHonduras.



## Gracias, Lempiras recibe unos 500 BTP



El jefe sectorial del Instituto Nacional Agrario (INA) en Gracias, Lempira, Paulino Argüeta, realizó la entrega de Bonos Tecnológicos Productivo (BTP) en varios municipios de ese departamento.

Fueron alrededor de 500 ayudas que entregaron en esta zona a productores independientes. Para el caso, en el municipio de Lepaera de Lempira entregaron un total de 115 bolsas. Mientras tanto, en el municipio de Las Flores, hicieron llegar 76 bolsas para campesinos.

Por otra parte, en el municipio de San Rafael, hicieron llegar un total de 104 Bonos Tecnológicos.

Finalmente, en la ciudad de Gracias, entregaron un total de 184 bolsas de abono para eficientar el trabajo en el agro, así como apoyar a los campesinos independientes.



## Fiscal General interino y titular de Aduanas sostienen reunión sobre programa de cooperación mutua

El Fiscal General interino del Ministerio Público (MP), Johel Zelaya, sostuvo una reunión con el director de la Administración Aduanera de Honduras, Fausto Calix, esto con la intención de establecer diálogos sobre programas de cooperación mutua.

Además, con esta junta se pretende establecer el fortalecimiento de la Fiscalía Contra Delitos Tributarios y el avance investigativo en casos de corrupción denunciados días atrás ante el MP.

«Fiscal General @johelzelaya se reúne con titular de @AduanasHonduras, @FaustoCalix, con quien dialogó sobre programas de cooperación mutua, el fortalecimiento de la Fiscalía Contra Delitos Tributarios y el avance investigativo en casos de corrupción denunciados días atrás al #MP», resalta la cuenta oficial del MP.

En ese sentido, Fausto Calix resaltó mediante su cuenta de X que estas acciones con las máximas autoridades del MP permitirán la buena comunicación, coordinación y apoyo mutuo.

«Este día, he sostenido una importante reunión con el Fiscal General de la República, el Abogado @johelzelaya. La buena comunicación, coordinación y apoyo mutuo se afianzará entre Aduanas y el Ministerio Público para el combate a la corrupción, la evasión, la defraudación y contrabando», concretó.

## Canciller se reúne con Embajador del Japón en Honduras



El Secretario de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, Eduardo Enrique Reina, se reunió con el Embajador del Japón en Honduras, Jun Nakahara, con el fin de avanzar con los proyectos de cooperación entre ambas naciones.

El Canciller explicó que en el encuentro conversaron detalles para avanzar en los proyectos de cooperación técnica, financiera y donaciones de importantes proyectos que se van a suscribir próximamente en área de salud, transparencia e infraestructura.

El Gobierno del Japón ha brindado apoyo en proyectos de energía, educación, infraestructura, salud y, ahora, tienen interés de incrementar los beneficios para la población hondureña, gestionado a través del Gobierno Solidario.



## Gobierno lanza en Ocotepeque “Rutas de Atención Eléctrica”

El Gobierno de la presidenta Xiomara Castro lanzó en el departamento de Ocotepeque las “Rutas de Atención Eléctrica”, popularmente conocidas como “bolsas de energía”.

Al respecto, el titular de la Secretaría de Energía (Sen), Erick Tejada, informó que se han renovado más de 37 estructuras eléctricas y más de 50 postes en Ocotepeque.

“En Ocotepeque, tal como lo dicen los compromisos firmados hace 4 semanas con la comunidad y sociedad civil, ya se han cambiado más de 50 postes y renovado más de 37 estructuras eléctricas, mejorando así, la podrida red de distribución recibida el 18 de agosto”, recalcó Tejada.

También, dijo que se están haciendo actividades esenciales entre ellas control de energía (reducción de pérdidas), mejora y renovación de infraestructura eléctrica y atención al cliente en los sitios dispuestos.

“Iremos replicando a nivel nacional estas rutas de atención eléctrica para avanzar con la renovación total del sistema eléctrico nacional”, concluyó Tejada.

Durante el lanzamiento los asistentes disfrutaron de un variado programa cultural y artístico.

## Secretaría de Educación realiza la I Feria Científica Nacional

Las autoridades de la Secretaría de Educación realizaron la I Feria Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación “Doctora Mari Lorena Vallecillo 2023”.

Este acontecimiento que promueve la ciencia se realiza en honor a esta destacada científica hondureña que trabaja y se desempeña en el campo científico, teniendo como propósito poner en práctica la ejecución científica, creativa, la investigación, el emprendimiento y la innovación de los niños, niñas y jóvenes que son parte del Sistema Educativo de Honduras.



[gobiernosolidario.sgjd.gob.hn](http://gobiernosolidario.sgjd.gob.hn)